



Crise sanitaire AUDIO CONFÉRENCE du 25/11/2021

SITUATION SANITAIRE

Le Directeur insiste que les agents fassent preuve de prudence. Il a tout d'abord renforcé les gestes barrières, encourager les collègues à se faire vacciner ou bien avoir la dose de rappel.

L'UNSA DOUANES a demandé si le télétravail serait renforcé, bien évidemment, sur la base du volontariat. Pour le moment, hormis le cadre des demandes de télétravail qui est toujours en cours de traitement pour certains cas, rien de plus n'est à l'ordre du jour. Mais cela peut évoluer.

SITUATIONS ANTILLES-GUYANE

*Guadeloupe

Le DNGCD et plus particulièrement la cheffe du SGCD Antilles-Guyane sont revenus sur la situation difficile que vivent nos collègues.

Actuellement, tous les agents de la BGC qui ne peuvent pas venir sont placés en autorisation d'absence exceptionnelle. Il y a une réflexion pour allouer momentanément au moins une pièce au sein de la BSN aux agents de la BGC Pointe-à-pitre afin de gérer la reprise et la gestion de l'unité.

Armement mixte de la BSN par des agents de la BSN et de la BGC afin de participer à des missions de service public, comme transporter du personnel vers les hôpitaux par voie maritime. Les voies terrestres étant actuellement impossibles.

Le Commandant de la BGC a eu tous les agents de la BGC afin de savoir comment ils allaient. **Il y a une volonté des agents à se projeter dans l'après !**

Cependant une reprise sera conditionnée à 2 choses importantes :

1/ On doit réarmer les agents de la BGC, mais il faut les stocker et là, les modalités restent à trouver.

2/Le positionnement de la vedette en toute sécurité. Actuellement, elle est en zone ISPS et susceptible de rejoindre les quais prévus pour les navires de croisières.

*Martinique

En Martinique, la grève générale se traduit par le jour, des blocages routiers entraînant des difficultés pour les agents de rejoindre leur unité. La nuit, ce sont des affrontements de casseurs avec les forces de l'ordre.

Le préfet a réquisitionné des stations services. Les collègues pourront donc faire le plein des véhicules de service et personnels sur présentation de leur commission d'emploi.

Pour éviter, le vol d'armes sur la Martinique et à Saint-Martin, les armes de services ont été sécurisées avec un transfert vers la Gendarmerie Nationale.

L'UNSA DOUANES remercie l'administration de faire preuve de bienveillance dans cette situation difficile à vivre.

L'UNSA DOUANES espère que cette mansuétude perdurera autant que nécessaire pour le bien des agents

PAS-DE-CALAIS

Le DNGCD a terminé cette audio par un point dans le Pas-de-Calais. Situation difficile et pouvant être traumatisante dans le cas où les agents du DFP1 et de la BGC Dunkerque se trouveraient confrontés à ce genre de situation. Pour mémoire, 27 migrants sont décédés au cours d'une traversée.

Le DNGCD demandera à la Psychologue de la DNGCD d'appeler les commandants et le chef d'unité de la BGC Dunkerque afin d'évoquer ce sujet.

Encore faut-il que le DFP1, en arrêt, puisse reprendre la mer. Depuis le 24 Septembre, il n' a navigué que 10 jours.